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要闻

牢记嘱托 勇毅前行

虹口区不断优化城市治理社区服务

百姓办事更方便 垃圾分类成习惯

本报乌镇今日电（特派记
者 杨洁）2022年世界互联网大

会乌镇峰会期间，沪苏浙皖长三

角联席办与包括上海青浦、上海

松江在内的长三角十地共同倡议

发起组建“数字长三角共建联

盟”，并发布《乌镇宣言》。

长三角地区是我国经济发展

最活跃、开放程度最高、创新能力

最强的区域之一，承担着中国科

技和产业创新开路先锋的重任。

聚焦长三角一体化发展，共话数

字文明，对“共建网络世界 共创

数字未来”具有示范意义。

昨天下午，“长三角一体化数

字文明共建研讨会”举行。由沪苏

浙皖长三角联席办和上海青浦、上

海松江、杭州、宁波、嘉兴、湖州、南

京、苏州、合肥、芜湖等十地人民政

府共同倡议发起组建“数字长三角

共建联盟”。联盟将遵循“开放、平

等、协作”原则，为“数字长三角”建

设提供一个“共建共享、开放融合、

互助共进、多跨协同”全新的协作

平台、智库平台和服务平台。

现场还发布了《携手迈向长

三角数字文明新未来——乌镇宣

言》，“将致力于引领数字基建新

布局，激发数字经济新活力，增强

数字政府新效能，优化数字社会

新环境，加快数字素养新提升，共

商数字治理新机制，筑牢数字安

全新屏障”。《乌镇宣言》的发布，

将更好激发互联网创业活力，高

质量推动数字文明建设 ，让世界

看见更多互联网治理的中国智

慧、中国方案、让数字文明造福人

民的美好愿景成为现实、让科技

革命和产业变革插上数字翅膀。
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这束光可以很酷，也可以很暖
——本报记者探访“互联网之光”博览会

弯弯石板桥、幽幽青石巷，
见证着互联网“乌镇时间”再度
开启。
又一年盛会启幕，作为每

年世界互联网大会的重头戏，
“互联网之光”博览会总是备
受关注。数字科技的盛宴紧
邻西栅古建筑群，新与旧、快
与慢的交融，给人带来强烈的
感官冲击。
昨天，记者探访博览会现

场，近距离体验琳琅满目的新
技术、新产品——这束“互联网
之光”可以很酷，也可以很暖。
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酷 尖端炫酷的技术
世界上最小的分布式数据库长啥样？

在蚂蚁集团的展区，记者看到了一个名片

大小的“小黑盒”。这个名为“树莓派”的微

型电脑，配置只有4核CPU、8G内存。但

蚂蚁自研的分布式数据库OceanBase4.0版

本已经可单机运转在上面，在处理大规模

数据的同时，又可以与传统单机数据库媲

美性能。

“小到使用公共云的个人小站点，大到

使用私有云或混合云的银行核心系统、巨

型电商网站，都能够使用这个分布式数据

库产品。”工作人员介绍，把数据库“变小”

的创新，能够大幅降低企业数据库的使用

门槛和资源开销，助力产业数字化转型。

2008年北京奥运会火炬“祥云”、杭州

亚运会火炬“薪火”、成都大运会火炬“蓉

火”……另一边的安恒信息展台上，六大国

际赛事火炬集中亮相，让人眼前一亮。原

来，安恒信息先后参与北京奥运会、广州亚

运会、深圳大运会、武汉军运会等众多国际

综合性体育赛事的网络信息安全保障工

作，获得多方肯定。这一次，在即将开幕的

杭州亚运会，安恒信息将打造“九维五星”

网络安全场景化保障体系，让全天候全站

式服务渗透到网络安全保障的每一个细

节。

安恒信息不仅是参展商，还是服务

商。“从首届世界互联网大会开始，安恒信

息作为网络安保服务商，到今年已经第九

年了。”公司董事长范渊告诉记者，今年大

会的主题是“携手构建网络空间命运共同

体”，网络安全无疑是构建这个共同体的重

要基础。

除了产品与解决方案的展示外，安恒

还设置了勒索病毒互动体验区，为参展观

众还原了曾席卷全球的“永恒之蓝”勒索病

毒的攻击过程，以及安恒信息EDR的快速

拦截过程，见证“攻防对抗”360度防御。

暖 倾情温暖的守护
除了一系列硬核的高精尖科技成果，

在博览会现场，记者感触最深的是一幕幕

温暖守护。

守护老人“消逝的记忆”。在阿里巴巴

展台，有一座特别的小屋，墙上一个个若隐

若现的文字，代表阿尔茨海默病患者逐渐

消失的记忆。中国平均每17位老人就有1

位阿尔茨海默病患者，阿尔茨海默病在现

有的医疗条件下难以根治，目前最有效的

延缓病程、保障老人健康的方式，就是早筛

查、早干预。

今年，这款名为“ADC失智症筛查”的

公益小程序首次在“互联网之光”博览会展

示推广。工作人员介绍，这款小程序的使

用“门槛”很低，测试者自测或者非专业医

师辅助下，在手机上就能免费完成5分钟

专业筛查。“问卷结果的特异性和敏感度都

超过80%，已经达到医学筛查的要求，还会

根据结果提供专家建议。”

守护偏远乡村发展的可能。阿里巴巴

乡村振兴特派员刘琳在现场吆喝起农产

品。她已经在河北省青龙满族自治县驻扎

17个月，帮助当地的青龙板栗通过电商销

售到了全国，更升级了冰板栗、板栗棒冰等

创新产品。

守护残障人士触网的权利。不动手，

只用眼睛打字的“暖科技”来了！在腾讯展

区，“眼动输入仪”吸引了不少人关注。仪

器能精准捕捉到眼球滚动，通过眼球追踪

技术，实现打字功能，让残障人士、渐冻症

患者也能操作电脑完成输入。

透过这场汇聚前沿成果的大型秀场，

愿更多“互联网之光”，照见未来，照亮生

活。 特派记者 杨洁
（本报乌镇今日电）

2018年11月6日，习近平总书记到

虹口区市民驿站调研，逐一察看综合服

务窗口、托老所、党建工作站等，他强

调，社区作为城市治理的“最后一公

里”，要及时感知居民的操心事、烦心

事、揪心事，一件一件加以解决。

家门口的服务圈
如今时光走过4个春秋，党的二十

大也胜利闭幕。当年在市民驿站综合

服务窗口接待总书记的嘉兴路街道社

区事务受理中心副主任辛立平回忆当

初的情景，依旧历历在目：“总书记询

问我们在这里可以办理哪些业务，尤

其关心老年人可以得到一些什么服

务。现在我特别想再向总书记汇报，

当年的市民驿站不断提升服务能级，

已成为居民‘15分钟社区生活服务圈’

的服务枢纽。”

现任虹口区行政服务中心任副主

任的辛立平告诉记者，随着工作岗位的

调动，自己的政务服务覆盖面也从“个

人端”拓展到“企业端”。总书记在党的

二十大报告中提出坚持以人民为中心

的发展思想，维护人民根本利益，增进

民生福祉，不断实现发展为了人民、发

展依靠人民、发展成果由人民共享。作

为一名有17年党龄的基层党员，辛立

平牢记总书记嘱托，在不断优化“一网

通办”政务服务过程中寻找解决方案。

虹口区行政服务中心可办理的业务从

2018年涉及16个部门65个事项提升至

如今涉及31个部门433个事项。2019

年起，虹口区选取27件涉企主题服务，

在“高效办成一件事”栏目中办理企业

所需的各类证照，实现“最多跑一次”。

2021年起又先后推出公共场所卫生许

可变更等30余项“好办”“快办”服务，

实现申请条件预判、申请表格预填、申

请材料预审等功能，使复杂事项“好

办”，简单事项“快办”。

辛立平告诉记者，中心正加快推进

线上线下帮办体系建设。线下，中心办

事大厅“一网通办”自助服务区设立了

帮办服务点；线上，依托智能客服“小

申”“小虹”，推出智能在线客服和人工

客服。中心优化营商环境形成的“一楼

一事办”服务品牌，今年已推出3.0版，

将把企业证照办理服务范围拓展至工

程项目竣工备案前阶段。“我们始终牢

记总书记嘱托，倾听市民的需求和感

受，用心用情用力完善家门口的一网通

办。”辛立平表示。

小区里的垃圾房
一草一木系民生，一枝一叶总关

情。

4年前的那一天，一群社区青年志

愿者在市民驿站“碰头”，商议社区正在

推进的一项重要工作——推广垃圾分

类。这时，总书记走了进来，大家欣喜

不已。总书记对他们的议题很感兴趣，

表示垃圾分类就是新时尚，垃圾综合处

理需要全民参与，上海要把这项工作抓

紧抓实办好。时任虹口区市民驿站嘉

兴路街道第一分站党建服务站站长的

雷国兴也在现场。先后担任嘉兴路街

道3个居民区的党总支书记，雷国兴这

几年一直在践行垃圾分类新时尚，让新

时尚变成居民的好习惯。如在飘鹰花

苑小区，垃圾房年久失修，环境堪忧，居

民区党总支就提出对垃圾箱房进行智

能化改造，将小区门禁卡和垃圾箱房投

放卡合二为一，不仅方便居民倒垃圾，

还可以追溯垃圾分类情况。

现任安丘居民区党总支书记的雷

国兴告诉记者，为了方便居民垃圾分

类，瑞虹二期的垃圾箱房也将升级为兼

具称重、冲洗、监督、溯源等功能的智能

化垃圾箱房。“现在我们每幢居民楼都

有党组织，党员带头推动垃圾分类等工

作。实践证明，垃圾分类给老百姓带来

了意想不到的改变，环境变好了，邻里

关系也更和谐。这4年来，我们可以自

豪地说：‘垃圾分类的新时尚已经成了

居民的好习惯’！”雷国兴说。

近年来，虹口区扎实开展垃圾分类

工作，仅今年9月，全区干垃圾日均产

生量比2018年11月控减35%；湿垃圾

日均产生量比2018年11月增加3.3倍，

干、湿垃圾比重接近6比4；可回收物日

均产生量增加3.2倍，分类实效稳固提

升。雷国兴说，垃圾分类是关乎生态文

明建设的“关键小事”，也是总书记心中

牵挂的“大事”，我们将持之以恒做好这

件事。 本报记者 袁玮
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